

# Jubilé

## 200 ANS DU DIOCÈSE



### Journées de clôture du Jubilé : « L'évêque, les prêtres et le diocèse »

*Du samedi 24 au lundi 26 juin, 3 journées jubilaires ont conclu les 200 ans du diocèse autour du thème « L'évêque, les prêtres et le diocèse ».*

*Tout au long du week-end :*

*- une exposition était proposée au palais épiscopal sur les temps forts du Jubilé et l'exposition d'oeuvres de Jean-François Ferraton.*

*- les portes étaient ouvertes chez les maristes et les frères de la sainte Famille à Belley*

*Le samedi soir un concert du Jubilé a été donné dans la cathédrale avec la Chorale Chantelouve, l'Orchestre d'Harmonie de Belley et Orgues. Dimanche 25 juin une messe a été présidée par Mgr Roland dans la cathédrale Saint Jean-Baptiste.*

*Lundi 26 juin une journée du presbyterium a rassemblé les prêtres du diocèse qui ont visité l'institution Lamartine et ont eu un temps de conférence avec le cardinal Marc Ouellet. La journée s'est terminée par la messe de clôture du Jubilé dans la cathédrale, présidée par le cardinal Ouellet.*

**« Le Seigneur est mon berger  
rien ne saurait me manquer »**

**Extrait de l'homélie du Cardinal Ouellet :**

Chers amis du diocèse de Belley—Ars, Longue et Glorieuse vie à l'Église de Belley-Ars ! Que l'Esprit du Seigneur fasse

fructifier cette Année commémorative de la refondation du Diocèse ! Quoi vous souhaitez si ce n'est d'être davantage l'Église, Peuple de Dieu sacerdotal et missionnaire sur ce territoire d'antique chrétienté ! *Il faut que chrétienté continue*, disait Charles Péguy, dans sa langue incomparable, invoquant à cet effet Notre Dame, la Mère de toutes les Cathédrales de France. Nous invoquons à notre tour la Vierge Immaculée, en nous tournant avec elle vers la Parole de Dieu qui a édifié cette Église dans l'Ain, grâce à la foi d'une multitude de témoins dont la mémoire a été évoquée au cours de cette année jubilaire. Honneur à tous ces artisans connus ou anonymes qui ont édifié le Corps du Christ sur ce territoire !

Puisque tout vient de Dieu et retourne à Dieu, que Sa Parole et Sa Gloire retiennent toute notre attention en cette dernière célébration commémorative.

*Je suis le bon Pasteur, dit Jésus, le bon Pasteur donne sa vie pour ses brebis*

*Je connais mes brebis et mes brebis me connaissent, comme mon Père me connaît et que je connais mon Père, et je donne ma vie pour mes brebis.*

Chers amis, notre Action de Grâce pour deux siècles de *mirabilia Dei* en l'Ain monte vers le Père céleste, Source de tout bien, précédée par l'Eucharistie éternelle du Fils fait chair qui nous emporte jusqu'au ciel avec lui par son sacrifice pascal que nous célébrons. Sauvés par son immolation glorieuse et confortés



par la commémoration des témoins qui ont honoré cette terre, nous sommes maintenant plus conscients de notre héritage et de notre responsabilité comme Église particulière engagée avec le Successeur de Pierre dans la conversion missionnaire de l'Église universelle. Que l'effusion joyeuse de l'Esprit Saint nous anime à mener une vie digne de l'appel que nous avons reçu, en toute humilité, douceur et patience comme témoignage d'amour que nous rendons à la Gloire de Dieu. Telle est notre mission dans le monde : rendre témoignage à la Vérité, servir et rayonner la Gloire de la Sainte Trinité. Le Père habite, certes, une lumière inaccessible, mais Il a choisi de venir à nous en Son Fils Jésus Christ et de nous rendre participants de son Amour trinitaire par le Don de son Esprit. Laissons-nous vivifier et sanctifier par ces relations d'amour filial, paternel, fraternel et nuptial qui configurent et embellissent notre sainteté en communion. Comme

baptisés et ministres ordonnés consacrés à la Gloire de Dieu ayons à cœur de partager sa plénitude avec toute l'humanité en commençant par les plus pauvres. Le Sacerdoce c'est l'Amour du Cœur de Jésus, disait le Curé d'Ars, un Amour pour le monde qui passe par tous les membres du Corps du Christ. Soyons-en ensemble des médiateurs reconnaissants !

La Gloire de Dieu, c'est l'homme vivant, enseigne saint Irénée. Et la vie de l'homme c'est la contemplation de Dieu, Père, Fils et Esprit Saint, Amour absolu. Aucun autre horizon ne peut satisfaire le cœur de l'homme. Aucune mission n'est plus importante que d'annoncer et partager cet Évangile de Dieu. Soyons à notre tour le Bon Pasteur qui donne sa vie, la Vie éternelle, ce trésor précieux que nous portons dans nos



vases d'argile. Enveloppés dans le grand manteau de la Mère de miséricorde allons de l'avant avec confiance, malgré nos fautes, convaincus que la Miséricorde divine a tourné en Gloire la honte de nos péchés. Elle saura nous éperonner dans l'avenir pour mieux servir l'espérance du monde par notre témoignage du Christ ressuscité.

Amen !

## Une grâce d'unité spirituelle

### Du sanctuaire d'Ars à la cathédrale de Belley & retour ...



Initiée le 31 mai 2022, la visitation historique du cœur du saint curé d'Ars dans les paroisses du diocèse à l'occasion de l'année jubilaire s'est achevée le 28 juin 2023.

Partie le 05 juin 2022 de la Basilique Saint-Sixte d'Ars, la relique a cheminé jusqu'à la cathédrale de Belley de doyenné en doyenné, de semaine en semaine, excepté à 4 reprises :

- En juillet et août 2022, elle est revenue à Ars pour les pèlerinages de l'été et les fêtes de saint Jean-Marie Vianney
- En octobre 2022, elle a séjourné une première fois à Bourg-en-Bresse, à l'occasion de l'ouverture du Jubilé (9 octobre)
- En avril 2023, elle a séjourné une troisième fois à Bourg-en-Bresse pour



être présente lors de la Messe chrismale à la co cathédrale Notre Dame (4 avril)

- En juin 2023, elle est revenue à Ars l'avant dernière semaine du jubilé, pour participer au jubilé de la vie sacerdotale, en la fête du Sacré-Cœur de Jésus.

Arrivée à Belley le 19 juin, la relique du saint Curé a accompagné la communauté paroissiale dans les derniers préparatifs de la clôture du jubilé du diocèse (24-26 juin).

En visitant les Frères de la Sainte Famille (Maison Gabriel Taborin), les Sœurs Maristes et les personnes âgées (Ehpad du Bon Repos), l'institution scolaire Lamartine, les enfants du patronage paroissial et les autres fidèles de la paroisse, saint Jean-Marie Vianney s'est retrouvé comme en famille ! Comme ce fut le cas tout au long de cette année de pérégrination, son cœur a touché le cœur de nombreux paroissiens, à commencer par ceux qui ont accepté la mission de l'accompagner. Au terme de cette semaine, tandis que se déroulaient les préparatifs du retour de la relique à Ars (lundi 26, en milieu de matinée), la Providence a permis une rencontre discrète avec Mgr Pascal



Roland et le Cardinal Marc Ouellet (préfet émérite du Dicastère du Saint-Siège pour les évêques, 2010-2023), leur offrant l'occasion de redire ensemble dans la cathédrale devant le cœur du saint curé la prière de son acte d'amour.

Au moment même où se clôturait l'année jubilaire dans la cathédrale, en présence des reliques de l'évêque Saint Anthelme (1er évêque canonisé du diocèse de Belley, 1163-1178), du Cardinal Marc Ouellet et d'une soixantaine de prêtres, le cœur du saint curé visitait une nouvelle fois le Carmel d'Ars.

Après l'avoir invité avant son départ d'Ars, pendant 24h (05-06 juin 2022), nos Sœurs Carmélites étaient restées en union de prière d'étape en étape et avaient reçu un grand nombre d'intentions déposées par les fidèles. En l'invitant une nouvelle fois à son retour à Ars pendant 48h (26-28 juin 2023), elles voulaient rendre grâce avec lui pour les bienfaits surnaturels de cette année jubilaire portée dans la prière communautaire et personnelle.

Cette mission de prière, les Carmélites l'ont partagée pendant 24h (9-10 octobre 2022) avec les Sœurs Dominicaines du Cœur Immaculé de Marie (Bourg-en-Bresse) lorsque celles-ci ont accueilli la relique dans leur chapelle au moment de la Messe d'ouverture du Jubilé (célébrée dans l'ancienne église du Monastère de Brou),

et aussi pendant 24h (21-22 mai 2023) avec les Pères Chartreux de Portes lorsque la relique est arrivée dans le doyenné du Bugey-Sud.

Depuis le 28 juin, en fin de journée, la relique du cœur du saint Curé a réintégré sa chapelle (Sanctuaire d'Ars) et sa mission spirituelle discrète et profonde auprès des pèlerins qui viennent la visiter. Elle attend la visite de tous ceux qu'elle a rencontrés au cours de l'année écoulée et notamment celle des gardiens qui l'ont accompagnée dans les groupements paroissiaux. Certains pourront accomplir cette démarche à l'occasion des fêtes de Saint Jean-Marie Vianney (3-4 août), ou d'un autre pèlerinage paroissial ou familial...

Notre évêque, Mgr Pascal Roland, invite spécialement les gardiens qui se sont relayés de semaine en semaine, et toutes les personnes qui les ont aidés dans leur mission, à participer à la journée de rentrée diocésaine du samedi 2 septembre Ars : pour faire mémoire ensemble de cette visitation historique du diocèse.

Cette visitation du cœur du saint curé apparait de plus en plus pour notre diocèse comme une grâce d'unité spirituelle autour du saint patron des curés et de tous les prêtres de France, dont Saint Jean-Paul II a écrit à trois reprises qu'il demeurait « pour tous les pays un modèle hors pair, à la fois de l'accomplissement du ministère et de la sainteté du ministre » (Notre-Dame de Paris, 1980 ; lettre aux prêtres, Jeudi Saint 1986 ; méditation à Ars, octobre

1986), par son amour passionné de Dieu et des hommes.

Nombreux sont les prêtres de notre diocèse dont le cœur a été touché par la visite chez eux du cœur de leur saint patron. Demandons-lui de les aider à vivre de plus en plus le sens profond de leur vocation sacramentelle et de leur donner un nouvel élan dans leur mission. Demandons-lui de nous aider tous à relever le défi de la sainteté, chacun selon notre vocation et notre mission propre, et de favoriser ainsi la naissance et la formation des vocations dont nos communautés ont besoin pour transmettre aux nouvelles générations l'amour de Dieu et des hommes.

*Commission épiscopale de la relique du cœur du saint curé*

## Témoignages des Carmélites d'Ars



Nous avons été extrêmement touchées de recevoir la relique du cœur du St Curé, juste au moment où une neuvaine pour notre Communauté

s'achevait. Nous y avons vu un signe de la protection du St Curé sur notre communauté, et, en ce jour de Pentecôte et de Marie Mère de l'Eglise, une invitation à vivre plus profondément notre vocation de prière et d'offrande en faveur des prêtres. Nous accompagnerons donc de nos prières la pérégrination de cette relique dans tout notre diocèse. Qu'elle puisse

porter d'abondants fruits, être source de renouvellement et de nombreuses vocations ! Que le St Curé veille sur notre diocèse en ces années jubilaires et permette à tous les chrétiens de rencontrer plus profondément le Christ et son amour infini ! (8 juin 2022)



Cela a été une immense joie pour nous toutes que cette présence du St Curé au milieu de nous ! De tout cœur MERCI !

Nous avons trouvé cela tellement significatif que la visitation commence et finisse par notre carmel ! Cela nous a toutes stimulées dans notre vocation de prolonger la prière d'intercession du St Curé en faveur des prêtres et de tout notre diocèse. Oui, nous ne doutons pas des nombreux fruits de grâces de cette visitation, et nous-mêmes en avons tellement bénéficié !... Et nous prions pour qu'ils se poursuivent !

L'amour du St Curé est vraiment très vivant dans notre communauté et cela a été pour nous un grand encouragement ! Il nous semblerait significatif, que, lorsque le cœur du St Curé part en «mission», il s'arrête chez nous pour confier à nos prières les fruits de cette mission...et en profite pour stimuler notre ferveur et l'offrande de nos vies... (30 juin 2023).